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働き者で勉強熱心な会員及び
ご家族の皆様、明けましておめで
とうございます。いつも本会の活動
にご指導ご鞭撻を賜り、心より篤く
御礼申し上げます。

【今年はどんな年】
さて、今年は一体どのような年

になるのでしょうか?

日本国内では少数与党の誕生、
安全同盟国の米国の大統領がも
しかしてトランプ氏(もしトラ)が、ま
たしてもトランプ氏(またトラ)になり
ました。

お隣の国、韓国では現大統領
の弾劾裁判の提訴、そしてはるか
西洋の中東方面では終わりの見
えない内戦、紛争がいまだ続いて
います。

全く予想のつかない世界情勢
になってきています。

【社会浄化運動】
しかし、掃除を通しての私たち

の活動は大儀的には「社会浄化
運動」だと思います。

先ずは自分自身の健全な心構
えを育み、愛和に満ちた家庭作り、
倫理的な会社つくり(勤め)そして、
きれいな町つくりの下に、誰もが
幸福感を感じる政治活動などにつ

きると思います。

【当会の取り組み】
そこで前年度より、独自に種々

企画立案、実行できるようになっ
ていますので、会員の皆様のご提
案、ご企画を是非お願いしたいと
思います。

＜その１＞
今年、先ず取り組まなければな

らないことは、「日本を美しくする
会」のイベントの関東ブロック大会
が千葉県で開催されることになっ
ているので、ホスト掃除に学ぶ会
が、決まり次第、そのサポート役と
して最大限の力を発揮しなけれ
ばならないことです。

会場、役割の割り振り、ご案内、
動員、小道具、場合によっては予
算組など出来る限り取り組んで行
きたいと思っていますので、会員
の皆様のご協力をよろしくお願い
します。

＜その２＞
その他には、弊会の大スポン

サーであります日本企画株式会
社様との連携行事にも鋭意取り組
んで参りたいと思っています。

また、来る三月の定時総会を
経て、天沼弁天池公園、大神宮
のトイレ掃除なども取り組めたら良
いなと思っています。

年初に当たり、少し欲深な思い
を述べさせていただきました。

今後社会情勢が、どのように変
化するのか見当がつきませんが、
日々の実践として「こつこつ」とお
掃除に取り組みましょう。

新年のご挨拶といたします。
感謝

千葉を美しくする会
理事長

利 清二郎
とし せいじろう

ご 挨 拶
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船橋天沼弁天池公園全景

船橋大神宮本殿

掃除人集合！



（２面）

自己紹介

私は、九州の玄関口博多駅近く
で警備会社を業（なりわい）として
おります。

仕事の内容は主にビルやマン
ションに併設された駐車場のご案
内、施設を預かる施設管理、また
工事の際に現場に入って来られる
工事車両の交通誘導が、主な業
務です。
常に現場の前に立ち、お客様を

お出迎えさせていただく仕事をさ
せていただいております。

ところで、皆さん、「まもる」とは何
かご存じでしょうか。
実は、まず、①事故や犯罪がで

きるだけ起きないように働きかける
ことです。そして次に、②事故や
犯罪がおきてしまったときに、被害
の拡大を防ぐことなんです。
日々お掃除をして環境を整える

こと、これは、正しく事故や犯罪が
おこらないように予防保全、予知
保全の行動につながっていると考
えています。
さて、前置きが長くなりましたが、

お掃除との出会いから、お話しさ
せていただきます。

掃除に学ぶ会とのきっかけ

私が、お掃除をはじめたきっかけ
は、「現場で毎日実施している現
場周りの掃除を、私の地域活動と
したい」と思っておりました。
ちょうど、そのころ、友人からの勧

めで、博多の歓楽街、中州街頭清
掃に声をかけていただいたのが
きっかけです。
でも、これはかっこよく人前でしゃ

べるときの建前なんです。ほんとう
のきっかけは、人と人のほんのささ
いな「ご縁」からはじまりました。掃

除に学ぶ会と私の間に、「虹の架
け橋」がかかった瞬間がご縁で、こ
のお話をさせていただきます。

見知らぬ人との
「おはよう」がきっかけ

胸に手を当て、深呼吸してから
正直になって、当時を振り返って
みますと、とてもユニークで不思議
な出会いがきっかけでした。

それは、中州（なかす）の街頭清
掃に参加する道すがらに冷泉公
園があります。この公園は、弊社
前に位置する公園です。この公園
の片隅で、お一人、ごみを拾って
おられた方がいらっしゃいました。
この方に、「おはようございます」

と声をかけさせていただきました。
これが、本当のはじまりです。
この「おはようございます」が取り

持った見知らない者同志の二人で
掃除がはじまりました。二人で公
園のゴミを拾い、二人で、お手洗
いを掃除させていただきました。
つい口から出たこの「おはようご

ざいます」が作り出したとても不思
議な「ご縁」であり、「ご縁の輪」が
生まれた瞬間でもありました。

この見知らぬ方は、福岡掃除に
学ぶ会・代表世話人・冨吉袈裟右
衛門（とみよしけさえもん）様でした。

冨吉様にお話しをいろいろ伺っ
ていると、お掃除場所は違えども
同じ冷泉公園を中心として、中州
街頭清掃の博多新洗組（しんせん
ぐみ）という班とトイレ掃除している
福岡掃除に学ぶ会の活動の班が
あることを知りました。

そののち、冷泉公園でいただき
ましたこの不思議な「ご縁」が、私
の中で、大きく広がり、毎月８の日
に開催されます「博多駅早朝清
掃」に参加するご縁につながり、や
がて常連となり、いまは、古株に数
えていただけるようになりました。

気象現象で生まれる虹は、すぐ
に消えてしまいますが、一度か
かった「ご縁の虹の架け橋」は消え
ることなく、かかったままで、ずっと
架かっているので、いつまでもつな
がっています。

掃除に参加される人達

「博多駅早朝清掃」こ集まってこ
られる方々は、学生さんからサラ
リーマン、経営者、自営業の方々
と幅広い年代の方々です。その
方々に早朝清掃は支えられ愛され
３１年間継続して開催されていま
す。これが、九州のお掃除の拠点、
博多駅お掃除活動です。

お掃除は人と人とをつな
ぐ．．．

虹の架け橋

株式会社 ＳＲＣ
代表取締役社長

池田 純子
いけだ じゅんこ

寄 稿

冷泉公園と公園トイレ前側溝清掃 2024.11.24撮影

※冷泉公園
面積 11,837㎡
開園年度 1955年
繁華街中州近くにある公園、芝生（雑
草？）の広場の真ん中に戦災を記念す
るオブジェがある

似顔絵は虹の架け橋でつながった
靏我華奈さん（小学校３年）の作品



（３面）寄 稿

令和７年度
第２５回定期総会のお知らせ 千葉を美しくする会 事務局

事務局報告

第２回掃除に学ぶ会

第２５回定期総会開催に先駆けて、第２回掃除に学ぶ会を
開催します。ご参加をご検討ください。

◆日時（予定）３月８日（土）※ 午前８：００（受付７：３０）
◆場所 天沼弁天池公園

ＪＲ船橋駅前「天沼弁天池公園」の公衆トイレと公園内
および周辺の清掃活動

◆参加資格
どなたでも参加できます。（事前申し込み要）

◆備考
本企画は、昨年度続くＮＰＯ法人千葉を美しくする会主
催の掃除に学ぶ会となります。

定期総会

第２５回定期総会を開催します。ご参加ください。
◆日時（予定）３月８日（土） ※ 午前１０：３０（受付１０：００）
◆場所 日本企画株式会社本社５Ｆ（５０１会議室）

◆参加資格
千葉を美しくする会 正会員

◆予定議事
第1号議案 令和６年度事業報告書（案）承認の件
第２号議案 令和６年度活動計算書（案）承認の件
第３号議案 役員選任（案）承認の件
報告事項 令和７年度活動方針の件
報告事項 令和７年度活動予定の件
報告事項 令和７年度活動予算の件

懇親会
定期総会終了後、懇親会（軽食と飲み物をご用意）を
計画します。
前年度の反省や会へのご期待を
お聞かせください。

千葉とのご縁
千葉とのご縁は、２０２２年１２月８

日博多駅前清掃３０周年祝いの日
に「ご縁」がつながりました。
当日、千葉より日本企画株式会

社・代表取締役社長（現在会長）
で、日本を美しくする会会長の利
哲雄会長が博多に駆けつけお越
しくださいました。そこで、冨吉さん
を介してご縁がつながりました。
そして、私の人生を大きく変える

ご縁を賜ることになりました。私は
このご縁の大きさに甚だ驚くばかり
です。そのご縁の入り口は、日本
企画株式会社の監査役の拝命を
受けたのです。

監査役業務遂行のために、定期
的に船橋へお邪魔させていただく
機会をいただく結果となりました。
最初は、不安と緊張のなか、まだ

自分の知らぬ世界ものぞいてみた
い好奇心とが入り交じり複雑な心
持ちでした。
そのような私の気持ちを察して

柔らかい笑顔で迎え入れください
ましたのが利清二郎理事長はじめ
日本企画株式会社の皆様お一人
おひとりでした。
こうして、船橋訪問の回を重ねる

たびに徐々に緊張の糸もほぐれ、

いまでは月一回、に船橋の皆様に
お目にかかれます事がとても待ち
遠しく、私のひと月の節目となって
おります。

船橋駅前早朝清掃
日本企画株式会社で毎日継続

されている船橋駅前のお掃除仲
間に加えていただき、ご一緒に実
践活動も行うようになりました。
ある日、その活動中に「どうすれ

ば毎日続けられるのですか」とお
尋ねさせていただいた事がござい
ました。
すると、「毎日掃除するから続け

られるんだよ」と笑顔での即答をい
ただきました。私は、「口をぽかー
んと開け！はぁー」と一瞬、何のこ
とやら意味が分からず、とても意味
深いお話となりました。

お道具の後始末
私は一つの事を続けていく大切

さを教えていただきました。
お道具の後始末の大切さ、本（も

と）を忘れず、末（すえ）を乱さない
在り方・行動がとても大切な事も教
わりました。
お掃除を通して自分の癖も知る

事ができました。紙くずを拾う過程
において、これまでの自分は前し
か見ていなかった事に気づき、時
には後ろを振り返り、また角度を変
えて周りを見回し、立ち止まり一歩、
一歩進んでいく行動が、自分の人
生をどう生きていくか。にも通じる
のではないかと思えるようにもなっ
て参りました。

皆様のお仲間に加えていただい
ているからこそ私のコップが少しず
つ上向きになってきているように
思えます。

これからの人生、お掃除活動を
自分の成長の糧として人に良い影
響を与えられる自分をめざして歩
んで参ります。

今回は寄稿という貴重な機会
をいただき、理事長はじめ皆様に
心よりお礼をお伝えさせていただ
きます。有難うございました。

船橋駅前早朝掃除同志と ２０２４.12.17撮影
（筆者は向かって左から２番目）

※：第2回掃除に学ぶ会ならびに定期総会開催日程は、現在最終調整中です



開催日 開催場所 実行委員長 世話人地区 参加人数

７月２７日 千葉県成田Ｈ家環境整備 利清二郎 千葉を美しくする会 １０名

９月１０日 麗澤大学周辺 冨田裕之 れいたく １０名

１０月５日 社員大会（船橋市立船橋高等学校） 利 哲平 日本企画 １２９名

１０月２６日 千葉県成田Ｈ家環境整備 利清二郎 千葉を美しくする会 １０名

１１月１６日 一般社団法人ナルコノンジャパン 鈴木砂予子
ナルコノンを美しくする会

日本企画（支援参加)
２３名

１１月１２日 麗澤大学周辺 冨田裕之 れいたく １０名

１１月９日 大阪掃除に学ぶ会（支店・その周辺） 福島徳裕 日本企画 ３６名

毎週火曜日 東金駅トイレ掃除 石井俊晴 山武 １００名※

毎週木曜日 小西の農道の清掃 野老憲一 山武 ７５名※

毎週金曜日
茂原駅周辺

ＫＯＫＯＭＯ保育園周辺
大島朋子 茂原 ５９４名

毎月第１・３土曜日 あじさいロード整備 野老憲一 山武 ３３名※

毎月第２・４土曜日 大網駅前トイレ清掃 野老憲一 山武 ６０名※

毎月第2土曜日 船橋駅前清掃 諏訪貢一 日本企画（株） １４８名

令和７年度 １月～６月千葉地区掃除に学ぶ会実施予定
開催予定日 開催予定場所 実行委員長 世話人地区 備考

１月１３日 横浜掃除に学ぶ会（支店・その周辺） 小林朋幸 日本企画

２月４日 麗澤大学 冨田裕之 れいたく １０名予定

３月２２日 社員大会（高速高架下街頭清掃） 未定 日本企画

３月 一般社団法人ナルコノンジャパン 鈴木砂予子
ナルコノンを美しくする会

日本企画（支援参加)

４月８日 麗澤大学 冨田裕之 れいたく １０名予定

６月１０日 麗澤大学 冨田裕之 れいたく １０名予定

６月２１日 大阪掃除に学ぶ会（支店・その周辺） 未定 日本企画

毎週火曜日 東金駅トイレ掃除 石井俊晴 山武

毎週木曜日 小西の農道の清掃 野老憲一 山武

毎週金曜日
茂原駅周辺

ＫＯＫＯＭＯ保育園周辺
大島朋子

茂原
（自衛隊事務所）

毎月第１・３土曜日 あじさいロード整備 野老憲一 山武

毎月第２・４土曜 大網駅前トイレ清掃 野老憲一 山武

毎月第2土曜日6:30～7:30 船橋駅前清掃 諏訪貢一 日本企画

令和６年度 ７月～１２月千葉地区掃除に学ぶ会活動および支援状況

編集後記

（４面）

皆様あけましておめでとうござい
ます●いつも当会にご協力頂く皆様、
会員の皆様、日頃は当会活動にご理
解とご協力を頂き感謝申し上げます
●２０２4は当会も定款を改め企画・活
動もできる千葉を美しくする会の体制
となりました●３月に定時総会前に船
橋市の天沼弁天池公園のトイレ掃除

並びに公園内の環境整備を有志の皆
様で実施させて頂きました●本年も
回数を増やして実施予定です●昨年
は、個人的には、市原市のナルコノン
の環境整備、日本企画株式会社の社
員大会での掃除に学ぶ会、鹿児島県
の甑島掃除に学ぶ会、福岡掃除に学
ぶ会、山口県の朴の森掃除に学ぶ会
と広範囲の活動をさせて頂きました●
昨年の活動の中での朴の森掃除に学

ぶ会では鍵山秀三郎・相談役お膝元
のゆかりの地と言う事もあり、徹底した
用具管理を体験させて頂きました●
掃除に学ぶ会の掃除が32年経過する
中で、又、目から鱗の学びでした●今
年も、謙虚に全てを受け入れて掃除
に学ぶ会の活動を継続させて頂きま
す●感謝

編集責任者 利 和則
とし かずのり

※：参加人数集計中で予測値となります


